

# NACIONAL

POLÍTICA Y SOCIEDAD

## SRE INVESTIGARÁ A CÓNsul QUE DIO MATRÍCULA CONSULAR A MINISTRA QUE SE VACUNÓ EN EU

Bajo lupa. El órgano interno de control de la Cancillería investigará si el cónsul general de México en San Antonio, Texas, Rubén Minutti, expidió una matrícula consular a la ministra de la Corte, Yasmin Esquivel, con la cual viajó a la ciudad estadounidense para vacunarse contra el Covid-19, informó el canciller Marcelo Ebrard.

Editor: Alonso Jiménez Coordinador de Información: Mario Carbonell Coeditores: Antonio Ortega y Sergio Bibriesca Coeditora Gráfica: Lydia Ramírez Diseñadora: Pamela Álvarez

“YA CANASTEARON BASTANTE”, DICE

# Va AMLO por negociar con la IP 11 contratos del sector eléctrico

El Presidente se refiere particularmente a la española Iberdrola “y unas 10 más”

También se buscaría modificar los acuerdos con ocho reclusorios privados

AMÍLCAR SALAZAR MÉNDEZ  
asalazar@elfinanciero.com.mx

De nueva cuenta el presidente Andrés Manuel López Obrador sentará a la mesa a la iniciativa privada, pero ahora, con una reforma bajo el brazo. Una vez aprobada en el Senado la Ley de la Industria Eléctrica, el gobierno de México buscará renegociar cuando menos 11 contratos con empresas privadas—varias extranjeras—que concentran el mercado eléctrico.

De manera particular el Presidente mencionó a la española Iberdrola “y unas 10 más”. Además, también se buscaría modificar los acuerdos con ocho reclusorios privados, pues—según dijo—“ya canastearon bastante”.

El mensaje en Palacio Nacional sirvió para presumir un acuerdo entre Pemex y Braskem-Idesa, pero también para referirse a la renegociación. “Vamos a poder sentarnos con las empresas y, a ver, pongámonos de acuerdo, esto es lo justo”.

El argumento, dijo, es que han sido buenos negocios para las empresas y malos negocios para el pueblo y para la hacienda pública.

A principios del mes pasado, versiones periodísticas dieron a conocer que se estaría buscando renegociar los convenios en las 32 centrales de productores independientes, propuesta planteada desde octubre de 2020, cuando al comparecer ante el pleno del Senado, el director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett, adelantó la negociación.

“Los privados y los que establecen la transmisión de electricidad generada por particulares, pues son



CONFERENCIA. El presidente López Obrador, ayer, durante su mensaje matutino desde Palacio Nacional.

### FOCOS

**Un ejemplo.** El Presidente puso como referencia que en 2019 logró renegociar contratos por los gasoductos y así se evitó acudir a tribunales internacionales.

**Así fue.** Ese año López Obrador renegoció con tres de las cuatro empresas privadas con las que se discutían contratos de gasoductos.

**Otro caso.** Sobre los reclusorios, el mandatario señaló que se pagan 3 mil 500 pesos diarios por preso.

desventajosos para los intereses del Estado”, advirtió en su momento.

El Presidente argumentó que su administración intentó negociar con las empresas, pero “no hubo respuesta”, por lo que presentó la

iniciativa al Congreso para reformar la Ley de la Industria Eléctrica para “defender el interés público”.

El antecedente inmediato quedó registrado con la denominada Política de Confiabilidad de la Red

“Vamos a sentarnos con las empresas y, a ver, pongámonos de acuerdo”

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR  
Presidente de México

—invalidada por la Suprema Corte de Justicia (SCJN)—que ponderaba el despacho de energía constante primordialmente fósil. En ese momento, las empresas del sector de energía renovable presentaron por

### AVISA EL PRD

## OPOSICIÓN LLEVARÁ A LA CORTE BATALLA VS. LEY ELÉCTRICA

La líder del PRD en la Cámara de Diputados, Verónica Juárez, adelantó que la oposición presentará ante la Suprema Corte una acción de inconstitucionalidad conjunta contra la reforma eléctrica, promovida por el presidente López Obrador y avalada en el Congreso.

“Vamos a organizarnos entre la oposición para presentar los recursos necesarios, entre ellos, una acción de inconstitucionalidad, y esto requiere de un tercio de los diputados, que al menos serían 166”, dijo.

Explicó que tienen 30 días a partir de la publicación del decreto de esta reforma para presentar este recurso jurídico, mientras tanto recabarán las firmas y prepararán la documentación. Lamentó que Morena y sus aliados aprobaran modificaciones a la Ley de la Industria Eléctrica en el Senado, sin un parlamento abierto.

— Victor Chávez

lo menos 172 amparos en contra de la política energética, según informó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

Del total de los amparos, 33 correspondían a certificados verdes, 47 a la operación eléctrica, 72 responden a la política que limita la operación de nuevas plantas renovables y 20 más por los aumentos en los cargos de porteo verde.

La noche del martes, el Senado aprobó los cambios a la normativa que priorizan a la CFE en el mercado frente a las fuentes de energía renovables.

Pero para frenar las críticas por el uso de combustóleo, pues las 977 unidades de generación en 192 centrales tienen cuando menos 30 años de vida, el presidente López Obrador también adelantó que próximamente sería presentado un plan para modernización y “producir energía limpia con menos costo”, pero no dio detalles.

Del tema energético pasó a la seguridad pública y a los contratos con reclusorios privados, con los que, según dijo, se tiene que pagar 3 mil 500 pesos diarios por preso.

“Estamos buscando un acuerdo: A ver, 16 mil millones, no te vamos a seguir pagando esa cantidad, ya empieza a hacer tus cuentas, ya canastearon bastante, ya tranquilízate, serénate, o sea, no tienen llanadera, ya eso pasó, a ver cuánto, cuánto”, declaró.

ESPECIAL